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У
ральские фермеры и 
сельхозпредприятия 
столкнулись с серьез-
ной проблемой: раз-
витие хозяйств тормо-

зит нереально долгая процедура 
выдела земельных участков из 
общедолевой собственности.

Бурьян колхозный
Напомним, в начале 1990-х 

государство гарантировало сель-
ским труженикам право  бесплат-
но получить свой кусок бывших 
колхозных полей. Согласно указу 
президента РФ от 7 марта 1996 
года, около 40 миллионов граж-
дан получили в собственность 
участки, примерно 12 миллионов 
селян стали владельцами земель-
ных паев. Закон позволяет прода-
вать или дарить эти наделы, вы-
ращивать на них овощи и зерно, 
сдавать в аренду более крупным 
производителям. Однако по про-
шествии 20 с лишним лет оказа-

лось, что многие крестьяне так и 
не смогли воспользоваться свои-
ми долями, потому что столкну-
лись с непосильной задачей опре-
деления их точного местонахож-
дения.

На Урале поля, находящиеся в 
общей долевой собственности 
бывших колхозников, есть во мно-
гих муниципалитетах. Правда, ни-
какого реестра таких участков, как 
сообщили в региональном минис-
терстве АПК и продовольствия, 
никогда не было и нет. Также не 

представляется возможным под-
считать, сколько «паевых» гекта-
ров вообще не используется, а 
сколько было отмежевано и сегод-
ня возделывается.

Тем временем проверки Рос-
сельхознадзора регулярно выяв-
ляют участки, зарастающие сор-
ной травой и молодыми деревца-
ми, и лишь в одном случае из 30 
собственник начинает обрабаты-
вать свой надел. Меры воздействия 
на них ограничены: оштрафовать 
или направить предписание мож-

но только конкретному владельцу, 
а если поле в общедолевой соб-
ственности, привлекать к ответ-
ственности некого — неизвестно, 
кому принадлежат заросшие гек-
тары.

Застряли на меже
При этом тот, кто хотел бы ра-

ботать на земле, сталкивается с се-
рьезными проблемами при опре-
делении границ участка и с совсем 
уж непреодолимыми — при попыт-
ке оформить его в собственность.

— Даже крупные сельхозпред-
приятия находятся в затрудни-
тельном положении из-за того, 
что не могут отмежевать землю, 
— рассказывает начальник Вер-
хотурского управления АПК и 
продовольствия Татьяна Бессо-
нова. — Так, СПК «Нива» два года 
не может разобраться с участка-
ми: сотни пайщиков, многих 
уже и в живых нет, но нужно по-
нять, брошены эти доли или пе-
решли к род ственникам по на-
следству. Пока идут поиски вла-
дельцев и подтверждение прав, 
поля простаивают: ни выкупить, 
ни взять их в аренду никто не 
может. А в Серовском городском 
округе в хозяй стве «Юбилей-
ное» по той же причине не рабо-
тает новая ферма — поголовье 
невозможно увеличить, пока не 
оформлены участки, 
где планируется выра-
щ и в а т ь  к о р м о в ы е 
культуры.

Ситуация по выплате долгов по зар-
плате по-прежнему напряженная, 
борьба сотрудников Роструда, про-
куратур, профсоюзных активистов 
с нерадивыми работодателями 
идет с переменным успехом. По 
данным Росстата, в январе задол-
женность снизилась в 34 субъектах 
РФ, зато увеличилась в 37-ми. В це-
лом прирост значительный — 21,3 
процента. Суммарная задолжен-
ность на начало февраля достигла 
4,3 миллиарда рублей. Доля УрФО, 
согласно данным статистики, мала 
— всего 73,2 миллиона. Однако все-
российская тенденция характерна 
и для большинства уральских реги-
онов. Только Ямал, где зафиксиро-
ван наибольший в федеральном ок-
руге объем долга, сумел его сни-
зить на 12 процентов. 
А вот в Свердловской области на-
блюдается рост — 72 процента. В пос-
ледние месяцы Средний Урал только 
набирает темпы. Так, в декабре за-
долженность перед трудящимися 
здесь увеличилась на 20 процентов. 
Причем ее фактический размер из-
меряется сотнями миллионов руб-
лей, утверждает председатель реги-
ональной федерации профсоюзов 
Андрей Ветлужских. В январе пока-
затель превышал 300 миллионов 
рублей «благодаря» долгам предпри-
ятий-банкротов, среди которых ав-

томобилестроительный и электро-
механический заводы, геофизичес-
кая экспедиция.
Если анализировать информацию 
надзорных структур, выясняется, 
что статистика отражает далеко не 
все прорехи и грехи работодателей. 
Недавно, скажем, тюменская обл-
прокуратура известила о погашении 
полутора тысячам работников фир-
мы «Запсибгазпром—Газификация», 
выполнявшей подряд на строитель-
ство инфраструктурных объектов в 
Арктике, долга в размере… 287 мил-

лионов рублей. УК квалифицирует 
это как преступление. Возбуждено 
уголовное дело. А руководителя тю-
менского ОПБ «Сибкомплектмон-
таж» ожидает суд за накопленные в 
течение года почти 20 миллионов — 
«экономию» на работниках. Или вот 
еще, прокуратура Нового Уренгоя 
сообщила: к середине февраля вы-
плачено 27,6 миллиона рублей со-
трудникам «Бурэнерго». В отноше-
нии гендиректора предприятия воз-
буждено дело об административном 
правонарушении. 

Ханты-Мансийский округ проходит в 
статданных «по нулям». Однако в 
конце января—первой половине фев-
раля разгорелся громкий скандал в 
связи с многомесячной задержкой 
выплат зарплат на самой крупной со-
циальной стройке Западной Сибири 
— перинатальном центре в Сургуте 
(ориентировочная стоимость объек-
та 13,5 миллиарда рублей). Рабочие 
субподрядных организаций — вахто-
вики и местные жители — пригрозили 
перекрыть подъезды к стройпло-
щадке. Инвестор, наблюдающий за 

работами из столицы, а также наня-
тый им генподрядчик уверяют: мол, 
перечислили деньги авансом суб-
подрядчикам, а вот те подвели. С не-
которыми исполнителями договоры 
расторгнуты. Финансовые обяза-
тельства перед наемными работни-
ками вроде как выполнены. Прави-
тельство региона взяло стройку на 
контроль.
Есть и другие обнадеживающие но-
вости. Так, госинспекция труда вы-
черкнула из реестра организаций-
должников по зарплате Челябинский 
тракторный завод. В этом списке на 
начало года значилось около 60 юж-
ноуральских предприятий, из кото-
рых каждое третье находилось в ста-
дии банкротства. Их совокупная за-
долженность достигала 152 милли-
онов рублей. 
— В 2015 году проведено 1100 целе-
вых проверок, погашена задолжен-
ность на полтора миллиарда рублей. 
К административной ответственнос-
ти привлекли 3300 должностных, 
юридических лиц, индивидуальных 
предпринимателей. Они наказаны на 
сумму более 81 миллиона рублей, — 
говорит главный государственный 
инспектор труда в Челябинской об-
ласти Павел Шишмаков.

Анатолий Меньшиков,
«Российская газета»
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ДОЛГИ

—   Одна из ключевых задач на-
шей службы — сокращать задол-
женность по заработной плате в 
рамках контрольных мероприя-
тий. В прошлом году при непос-
редственном вмешательстве и 
настойчивости инспекторов 
Роструда соотечественникам 
возвращено более 20 миллиар-
дов рублей, вовремя невыпла-
ченных. Никто не хочет револю-
ционной смуты. Во избежание ее 
работодатели и работники долж-
ны добросовестно соблюдать 
трудовое законодательство. 

РЕЧЬ

Михаил Иванков
заместитель руководителя 
Федеральной службы 
по труду и занятости

Докопались до барьеров
На Урале падает добыча 
золота из-за нестыковок 
в законодательстве
Страница 20

И
Н

Ф
О

Г
Р

А
Ф

И
К

А
 «

Р
Г

»
 /

Е
Л

Е
Н

А
 М

А
Р

Д
Е

Р

Акцент

 Даже крупные сельхозпредприятия находятся 
в затруднительном положении из-за того, 
что не могут провести межевание земли. 
Для мелких землевладельцев подобные проблемы 
вообще носят катастрофический характер

Проблема Уральские крестьяне не могут оформить в собственность 
земельные паи

Доля неделимая

Определение границ участка — 
только начало в долгой битве 
за землю.

ОФИЦИАЛЬНО

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЯНАО приня-
ло решение сохранить в текущем 
году субсидирование 30 авиа-
маршрутов внутри округа и пяти 
межрегиональных направлений. 
Доля оплаты населением по-пре-
жнему не превысит 50 процентов 
от себестоимости перевозки.

ВИЗИТ

В СВЕРДЛОВСКУЮ область на 
следующей неделе прибывает де-
легация официальных и деловых 
кругов  Харбина во главе с вице-
мэром Цюй Лэй. В программе ви-
зита — заседание рабочей группы 
по реализации меморандума о со-
трудничестве между регионами, 
биржа деловых контактов ураль-
ских и китайских предприятий.

ЦИФРЫ

200 МИЛЛИОНОВ рублей соста-
вят затраты на реализацию комп-
лексного плана транспортного об-
служивания населения Курганс-
кой области до 2030 года, в том 
числе 50 миллионов — частные ин-
вестиции автоперевозчиков на 
обновление подвижного состава и 
150 миллионов — субсидии, предо-
ставляемые из областного бюдже-
та на компенсацию части выпада-
ющих доходов, возникающих в ре-
зультате госрегулирования тари-
фов пригородного железнодорож-
ного транспорта. 

БОЛЕЕ 150 миллионов рублей 
достиг экономический эффект от 
сокращения расходов госпред-
приятий Свердловской области в 
2015 году. ГУПам пришлось сни-
зить траты на административный 
персонал, оптимизировать его 
численность, отказаться от части 
неэффективно использующихся 
помещений, а также уменьшить 
издержки на коммунальные услу-
ги, связь и транспорт. Отметим, 
что чистая прибыль областных 
ГУПов за 2015 год составила око-
ло 180 миллионов рублей.

НА 61,5 ПРОЦЕНТА уменьшился 
в прошлом году объем прямых 
иностранных инвестиций в эко-
номику Ханты-Мансийского авто-
номного округа.

1,8 ТРИЛЛИОНА рублей соста-
вили в 2015 году номинальные де-
нежные доходы населения Сверд-
ловской области (по 34,8 тысячи 
на одного жителя в месяц), что на 
7,7 процента выше уровня 2014 
года. При этом реальные денеж-
ные доходы (скорректированные 
на индекс потребительских цен) и 
реальные располагаемые доходы 
(за вычетом обязательных плате-
жей, скорректированные на ин-
декс потребительских цен) за ана-
логичный период времени снизи-
лись соответственно на 6,4 и на 
4,8 процента. Траты населения на 
покупку товаров и оплату услуг 
выросли на 5,6 процента.

В 13 РАЗ, с 0,9 до 11,9 миллиона 
тонн, выросли с начала столетия 
объемы перевозок нефтеналив-
ных грузов по железным дорогам 
Тюменской области.

Зауралье получит 
господдержку 
на мелиорацию
Из бюджета Курганской области выделено пять миллионов 
рублей на развитие мелиорации. Ожидается также поступ-
ление средств из федеральной казны, так как региональная 
программа прошла конкурсный отбор в минсельхозе РФ 
и вправе рассчитывать на софинансирование. В прошлом 
году область направила на мелиорацию 18 миллионов 
бюджетных рублей (10 из федеральной и 8 из областной 
казны). Благодаря господдержке в регионе удалось ввести 
в сельскохозяйственный оборот 360 гектаров орошаемых 
земель вместо 300 запланированных.

Малому бизнесу помогут 
выйти на зарубежные 
рынки
Международный центр фонда поддержки предпринима-
тельства Свердловской области открыл прием заявок на 
участие в международных бизнес-поездках и форумах, 
которые помогут уральским предприятиям найти парт-
неров за рубежом и выйти на новые рынки. Международ-
ный центр берет на себя организацию поездки: исходя из 
потребностей компании-участника, договаривается о де-
ловых встречах, выездах на зарубежные предприятия, а 
также берет на себя до 80 процентов расходов: оплату 
участия в мероприятиях, траты на аренду стенда компа-
нии на выставке, на поиск потенциальных партнеров, ор-
ганизацию встреч, переводчика и т.д. По итогам прошлого 
года центр оказал содействие в заключении 38 экспорт-
ных соглашений с партнерами из 16 стран мира. Всего 
в 2016 году из федерального и областного бюджетов на 
участие малых предприятий в международных поездках 
планируется выделить семь миллионов рублей.

На Ямале стартовал 
праздник оленеводов
Открыли праздничные «каслания» в Пуровском районе. 
Здесь прошли лично-командные соревнования по нацио-
нальным видам спорта среди сельскохозяйственных 
предприятий: состязания по лыжным гонкам, нацио-
нальной борьбе, перетягиванию палки, метанию тынзя-
на на хорей, гонки на оленьих упряжках, а также прыжки 
через нарты и тройной национальный прыжок. Мастери-
цы представили свои работы в конкурсе национальной 
одежды и поборолись за звание «Хозяйка чума-2016». В 
этом году праздник оленеводов в Ямало-Ненецком окру-
ге будут отмечать с 21 февраля по 27 апреля.

В Югре возьмут 
под наблюдение крупные 
стройки
В Югре смонтируют системы видеонаблюдения на всех 
объектах капитального строительства, возводимых за 
счет средств бюджетов автономного округа и муници-
пальных образований. Как сообщил заместитель губер-
натора Югры — директор окружного департамента эко-
номического развития Павел Сидоров, такое решение 
принято для контроля над ходом реализации инвестици-
онных проектов, повышения эффективности расходова-
ния бюджетных средств. Кое-где видеонаблюдение ранее 
уже велось, теперь же застройщикам это вменено в обя-
занность.

Под Курганом построят 
современные теплицы
В Варгашинском районе отвели пять гектаров земли под 
современный тепличный комплекс. К производственной 
площадке уже подводят электричество и газ. Как ожида-
ется, здесь смогут получать урожай круглогодично — по 
три тысячи тонн овощей в год.

Траты на лесопарк попали 
под контроль
В Тюмени активисты экологических организаций, Обще-
российского народного фронта и природоохранная про-
куратура настояли на корректировке нашумевшего про-
екта реконструкции лесопарка «Гилевская роща». Рабо-
ты здесь начались этой зимой по заказу муниципалите-
та, их ориентировочная стоимость — полмиллиарда руб-
лей. Общественники потребовали, в частности, в полто-
ра раза сократить количество парковочных мест для лег-
ковых авто, отказаться от монтажа бордюрных камней, 
провести профессиональное лесопатологическое обсле-
дование, изменить планировку пешеходных и велоси-
педных дорожек для максимального сохранения деревь-
ев и кустарников.   
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Людмила Лескова, Екатеринбург

С
троительство теплоэлект-
ростанции «Академичес-
кая» в Екатеринбурге вош-

ло в фазу пусконаладочных ра-
бот. Ежедневно на площадке ра-
ботают около тысячи специалис-
тов — строителей, монтажников, 
наладчиков. Летом ожидается 
сдача объекта в эксплуатацию. 
Строители и энергетики нацеле-
ны на рекорд: с момента заклад-
ки первого камня до церемонии 
нажатия главной кнопки пройдет 
чуть более двух лет.

Особенность «Академичес-
кой» в том, что она «младшая сес-
тра» другой, в два раза более 
мощной станции, Нижнетурин-
ской ГРЭС, построенной компа-
нией «Т Плюс» на севере Сверд-
ловской области и сданной в экс-
плуатацию совсем недавно, в 
конце прошлого года. Многие 
технические, организационные и 
логистические решения были об-
катаны именно на первой строй-
ке. Например, уникален опыт 
транспортировки огромной тур-
бины: морским, речным и авто-
мобильным транспортом круп-
ногабаритное оборудование до-
биралось из Голландии в Сверд-
ловскую область более полугода. 
Спустя несколько месяцев тем 
же путем проследовала вторая 
турбина для Нижнетуринской 
станции, а затем и для «Академи-
ческой».

Другие решения приходилось 
разрабатывать эксклюзивно. 
Например, в Екатеринбурге от-
казались от идеи строительства 
башенной градирни, которая за 
счет высоты дает большой раз-
брос парового столба. Вместо 
нее возвели компактную уста-
новку вентиляционного типа. 
Вообще, расположение объекта 
в городе, недалеко от жилых до-
мов, заставило энергетиков по-
дойти к делу творчески. По сло-
вам начальника административ-
ного отдела Екатеринбургского 
филиала «Т Плюс» по реализа-
ции приоритетных   инвестпро-
ектов  Сергея Мухина, во время 
стройки первостепенной зада-
чей была экономия не средств, 
как это часто бывает, а места. 
Впрочем, современное оборудо-

вание, как правило, менее гро-
моздко, чем прежнее. Так, элега-
зовое комплексное распредели-
тельное устройство размещает-
ся на площадке шириной 36 мет-
ров в отличие от своего устарев-
шего предшественника, зани-
мавшего более 150 метров. Срав-
нительно небольшие площади 
необходимы и для цеха водопод-
готовки, оборудованного по пос-
леднему слову техники и обеспе-
чивающего в десять раз более 
высокую степень очистки воды, 
чем на многих других ТЭЦ об-
ласти. 

С особой гордостью энергети-
ки рассказывают о современном 
блоке управления станцией.

— Мы обеспечили полную авто-
матизацию технологических про-
цессов, — говорит первый замести-
тель генерального директора груп-
пы «Т Плюс» Андрей Вагнер. — Что-
бы собрать на панели управления 
информацию со всех устройств и 
передать все сигналы, пришлось 
уложить порядка 800 километров 
кабеля.

В настоящий момент на «Ака-
демической» ожидают разреше-

ния на подачу газа. Этот момент 
станет стартовым для перехода 
пусконаладочных работ в «горя-
чую» фазу: сначала раскрутят га-
зовую турбину, продуют паропро-
воды, затем нагреют воду в котле-
утилизаторе, тогда наконец зара-
ботает «сердце» станции — паровая 
турбина. После синхронизации 
всего оборудования ТЭЦ будет вы-
давать в сеть 230 мегаватт элек-
трической мощности, а также 
400 гигакалорий в час тепловой.

— Пуск ТЭЦ позволит снять 
ресурсные ограничения с интен-
сивно растущего Академическо-
го района, обеспечит его надеж-
ным тепло- и электроснабжени-
ем, — подчеркнул Вагнер. — Кро-
ме того, наша станция не будет 
нагружать тариф для конечных 
потребителей неэффективной и 
дорогой выработкой. При КПД 
более 50 процентов стоимость 
тепла новой ТЭЦ — самая низкая 
в области.

«Академическая» стала по-
следним инвестиционным проек-
том большой программы строи-
тельства и модернизации генери-
рующих мощностей компании «Т 

Плюс». Кроме того, с ее пуском бу-
дет практически завершена госу-
дарственная программа ДПМ (до-
говоры присоединения мощнос-
тей), которая принесла стране не-
сколько десятков тысяч мегаватт. 
По мнению Андрея Вагнера, при 
этом программа не до конца реши-
ла проблемы в тепловой генера-
ции, поэтому «Т Плюс» в дальней-
шем сконцентрируется на модер-
низации схем теплоснабжения в 
городах своего присутствия.

Извещение о проведении аукциона
1. Форма проведения торгов

1.1. Тип и способ проведе-
ния торгов

Аукцион в электронной форме с возможным понижением цены

1.2. Форма (состав участ-
ников)

Открытый

1.3. Способ подачи пред-
ложений о цене

Открытый

2. Предмет торгов

2.1. Предмет Право на заключение договоров купли-продажи недвижимого имущества и договоров купли-продажи движимого иму-
щества (далее — «Имущество»)

2.2. Адрес расположения 
Имущества

Земельный участок — г. Новоуральск, Объездное шоссе, 5

2.3. Состав Имущества 1. Земельный участок. Категория земель: земли поселений, разрешенное использование: для эксплуатации горнолыжного ком-
плекса. Площадь: 85 217 кв. м. Адрес (местоположение): местоположение установлено относительно ориентира горнолыжный 
комплекс, расположенного в границах участка, адрес ориентира: г. Новоуральск, Объездное шоссе, 5. Кадастровый (или услов-
ный) номер: 66:57:0000000:0001. Свидетельство о государственной регистрации права 66 АГ 533866, выдано 09.02.2009.
2. Здание подъемника слаломной трассы. Литера: А. Назначение: физкультурно-оздоровительное и спортивное. Площадь: об-
щая 126,1 кв. м. Этажность: 1. Инвентарный номер: 1823\50. Адрес (местоположение): Российская Федерация, Свердловская 
область, г. Новоуральск, Объездное шоссе, 5. Кадастровый (или условный) номер: 66:57:0103000:000:1\1823\А\50. Свидетель-
ство о государственной регистрации права 66 АГ 460467, выдано 20.11.2008.
3. Сооружение — кабельная линия от КТП-ВЭ-250/6 до приводной станции, литера 2, назначение: коммунально-бытовое, про-
тяженность трассы 92,9 м. Инвентарный номер: 1823-2\50. Адрес (местоположение): Российская Федерация, Свердловская об-
ласть, г. Новоуральск, Объездное шоссе, 5, соор. 1. Кадастровый (или условный) номер: 66:57:0103000:000:1\1823-50. Свиде-
тельство о государственной регистрации права 66 АГ 460636, выдано 26.11.2008.
4. Буксировщик канатный горнолыжной трассы, литера 1, назначение: спортивное, протяженность линии — 730 м, в т.ч.:
4.1. Приводная станция: металлоконструкции; электродвигатель; редуктор; приводное колесо;
4.2. Опоры; 
4.3. Станция натяжная: металлоконструкции; поворотное колесо; электродвигатель с редуктором и системой блоков для натя-
жения троса;
4.4. Бугели.
Инвентарный номер 1823-1\50. Адрес (местоположение): Российская Федерация, Свердловская область, г. Новоуральск, Объ-
ездное шоссе, 5, соор. 1. Кадастровый (или условный) номер: 66:57:0103000:000:1\1823-1/50. Свидетельство о государствен-
ной регистрации права 66 АГ 460573, выдано 24.11.2008.
5. Трасса буксировочной канатной дороги, литера 3, назначение: спортивное, протяженность линии — 776 м, в т.ч.:
5.1. Приводная станция: электродвигатель; редуктор с приводным колесом;
5.2. Опоры Т-образные квадратного сечения; траверса с металлической площадкой и роликовыми балансирами; тяговый 
канат;
5. 3. Натяжная станция: опоры, натяжная каретка с поворотным колесом;
5.4. Бугели;
5.5. Кабель электроснабжения, протяженностью 200 м.
Инвентарный номер 1823-3\50. Адрес (местоположение): Российская Федерация, Свердловская область, г. Новоуральск, Объ-
ездное шоссе, 5, соор. 2. Кадастровый (или условный) номер: 66:31/01:01:84:05:04. Свидетельство о государственной регистра-
ции права 66 АГ 460599, выдано 26.11.2008.
6. Сооружение — силовой кабель сети 6 кВ от шкафа ВНУ-6 до ТП-154. Литера: 4. Назначение: коммунально-бытовое. Протяжен-
ность трассы: 650 м. Инвентарный номер: 1823-4\50. Адрес (местоположение): Российская Федерация, Свердловская область, 
г. Новоуральск, Объездное шоссе, 5. Кадастровый (или условный) номер: 66:31/01:01:84:05:03. Свидетельство о государствен-
ной регистрации права 66 АГ 460478, выдано 21.11.2008.
7. Движимое имущество:
7.1. Вагон-помещение  руководителя.
7.2. Гараж № 1 металлический.
7.3. Гараж № 2 металлический.
7.4. Домик для персонала.
7.5. Система контроля управления.
7.6. Площадка  инв.1600025891.
7.7. Часы  электронно-подв. «Электроника 7-34-01» инв. 2600003299.
7.8. Вагон-бытовка.
7.9. Комплексная трансформаторная подстанция.
7.10. УД РАД ЭРМПС-1,25/220 1250В,220В — 7 шт.
7.11. Электрообогреватель ПЭТ-4 220В, 1кВт —16 шт.

3. Информация о собственнике

3.1. Наименование Акционерное общество «Уральский электрохимический комбинат» (АО «УЭХК»)

3.2. Место нахождения 624130, Свердловская обл., г. Новоуральск, ул. Дзержинского, 2

3.3. Почтовый адрес 624130, Свердловская обл., г. Новоуральск, ул. Дзержинского, 2

3.4. Адрес электронной 
почты

avpervova@rosatom.ru

3.5. Контактное лицо Первова Александра Вячеславовна тел./факс:        (34370) 2-52-51

4. Организатор торгов

4.1. Ответственное лицо за 
проведение торгов (да-
лее — Организатор)

Общество с ограниченной ответственностью «УралТендер» (ООО «УралТендер»)

4.2. Местонахождение 620034, Свердловская область, город Екатеринбург, улица Марата, дом 17, 3 этаж, офис 31

4.3. Почтовый адрес 620034, Свердловская область, город Екатеринбург, улица Марата, дом 17, 3 этаж, офис 31

4.4. Адрес электронной 
почты

ural-tender4@yandex.ru

4.5. Контактное лицо Волегов Константин Викторович,  тел./факс: 8 343 245 15 12 / 8 343 245 36 06

5. Начальная цена, шаг аукциона и задаток

5.1. Начальная цена аук-
циона

101 632 000 (Сто один миллион шестьсот тридцать две тысячи) рублей, в том числе НДС 1 323 088, 91 (Один миллион 
триста двадцать три тысячи восемьдесят восемь) руб., 91 коп.

5.2. Цена отсечения 9 232 000 (Девять миллионов двести тридцать две тысячи) рублей, в том числе НДС 482 109,99 (Четыреста восемьдесят 
две тысячи сто девять) руб., 99 коп.

5.3. Величина понижения 
начальной цены (шаг 
аукциона)

4 620 000 (Четыре миллиона шестьсот двадцать тысяч) рублей

5.4. Условия, варианты и 
сроки оплаты по дого-
вору, заключаемому по 
результатам аукциона, 
а также информация о 
способах обеспечения 
исполнения обяза-
тельств по договору

В Документации и в формах договоров купли-продажи, являющейся  неотъемлемой частью аукционной документации

5.5. Условие о задатке Задаток считается перечисленным с момента зачисления в полном объеме на указанный ниже расчетный счет. Данное 
извещение является публичной офертой для заключения договоров о задатке в соответствии со статьей 437 Гражданско-
го кодекса Российской Федерации, а подача Претендентом заявки и перечисление задатка являются акцептом такой 
оферты, после чего договор о задатке считается заключенным в письменной форме. 

5.6. Размер задатка 1 000 000 (один миллион) рублей.

5.7. Реквизиты для пере-
числения задатка

Реквизиты электронной торговой площадки oetprf.ru
В платежном поручении в поле «назначение платежа» необходимо указать: «Задаток для участия в аукционе от 
29.03.2016 по продаже имущества, расположенного по адресу: Российская Федерация, Свердловская область, г. Ново-
уральск, Объездное шоссе, 5, принадлежащего АО «УЭХК»», НДС не облагается».

5.8. Срок перечисления 
задатка

Задаток подлежит перечислению в срок, обеспечивающий своевременное поступление на счет получателя, но не позднее 
времени и даты окончания подачи заявок на участие в торгах

5.9. Возвращение задатка Осуществляется в порядке, установленном в п. 2.6 Документации

6. Срок и порядок подачи заявок на участие в торгах

6.1. Дата и время начала 
приема заявок

25.02.2016 12.00

6.2. Дата и время заверше-
ния приема заявок. 
Время московское

28.03.2016 8.00

6.3. Порядок подачи Заявка на участие в аукционе должна быть подана в электронной форме на электронной торговой площадке. Перечень 
документов, которые должны быть приложены к заявке, изложен в п. 2.2 Документации

7. Сроки рассмотрения заявок

7.1. Время и дата рассмот-
рения заявок

Не позднее 28.03.2016 18.00

7.2. Оформление протоко-
ла рассмотрения за-
явок

Порядок оформления и размещения протокола установлен п. 3.1.3 Документации

8. Место, дата и порядок проведения аукциона

8.1. Дата и время начала 
аукциона. Время мос-
ковское

29.03.2016 8.00

8.2. Дата и время заверше-
ния аукциона

29.03.2016 8.10

8.3. Место проведения 
аукциона

На электронной торговой площадке: Объединная электронная торговая площадка; oetprf.ru (далее — ЭТП)

8.4. Порядок проведения 
аукциона

Аукцион проводится в электронной форме на электронной торговой площадке в порядке, предусмотренном статьями 
447 — 449 Гражданского кодекса Российской Федерации, Документацией и в соответствии с правилами работы электрон-
ной торговой площадки

8.5. Победитель аукциона Победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее высокую цену в соответствии с п. 3.2.4 Документации

8.6. Срок заключения дого-
воров купли-продажи

Договоры заключается в течение 20 (Двадцати) календарных дней, но не ранее 10 (Десяти) календарных дней со дня опуб-
ликования протокола об итогах аукциона

9. Порядок ознакомления с документацией, в т.ч. формами документов и условиями аукциона

9.1. Место размещения в 
сети Интернет

Документация находится в открытом доступе начиная с даты размещения настоящего извещения в информационно-телеком-
муникационной сети Интернет по следующим адресам: Объединная электронная торговая площадка; oetprf.ru. Порядок полу-
чения Документации на электронной торговой площадке определяется правилами электронной торговой площадки.
Информационное сообщение о проведении аукциона также опубликовано в печатных изданиях

9.2. Порядок ознакомле-
ния с документацией

В сети Интернет — в любое время с даты размещения
По адресу Организатора — с 25.02.2016 12:00 по 27.03.2016 17.00 в рабочие дни

10. Порядок обжалования

10.1. Лица, имеющие право 
на обжалование дейс-
твий (бездействий) ор-
ганизатора, продавца, 
комиссии, если такие 
действия (бездействие) 
нарушают его права и 
законные интересы

Любой Претендент, участник аукциона

10.2. Место обжалования Центральный арбитражный комитет Госкорпорации «Росатом»

10.3. Электронный адрес arbitration@rosatom.ru

10.4. Почтовый адрес 119017, г. Москва, ул. Большая Ордынка, д. 24

10.5. Порядок обжалования Содержится в п. 5 Документации

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПРОЕКТ На ТЭЦ «Академическая» начались пусконаладочные 
работы

Доводят до автоматизма

ЦИФРА

11,7
МИЛЛИАРДА 
РУБЛЕЙ
составляет общая стоимость 
строительства станции «Академи-
ческая».
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Благодаря использованию нового оборудования КПД новой станции превысит 50 процентов.

Ракурс На Среднем Урале работодатели не хотят платить 
налоги на персонал

Доходы снова 
«конвертируют»
Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

В 
2015 году работодатели 
скрыли от бюджета 400 
миллионов рублей за 
счет недоплаты налога 
на доходы физлиц. Инте-

ресно, что больше половины граж-
дан, не заплативших НДФЛ, пре-
тендуют на налоговые вычеты, а 
это ни много ни мало 60 милли-
онов рублей. Такие данные приве-
ли сотрудники управления ФНС 
по Свердловской области. 

— Раньше такого не было, — за-
мечает начальник отдела налого-
обложения имущества и доходов 
физлиц УФНС Лидия Исаева. — Все-
го на территории региона мы вы-
явили около пяти тысяч налоговых 
агентов, которые либо вообще не 
удерживают НДФЛ с персонала, 
либо удерживают, но не перечис-
ляют в бюджет. Их сотрудники уст-
роены неофициально или получа-
ют часть зарплаты в конвертах. В 
ходе выездных проверок удалось 
обнаружить 24 подобные схемы, в 
результате доначислено налогов 
на 16 миллионов рублей. После 
приглашения на комиссии семи 
тысяч работодателей, которые 
формально платят зарплату ниже 
средней по виду экономической 
деятельности, 349 уточнили нало-
говую базу по НДФЛ почти на во-
семь миллионов рублей, а пять ты-
сяч повысили оплату труда персо-
нала. 

Заинтересованность налогови-
ков и чиновников понятна: из об-
щего объема налогов, собранных в 
Свердловской области в прошлом 
году (81,8 миллиарда рублей) на 
НДФЛ пришлось 46,8 процента. 

— Если в последние годы серые 
зарплаты встречались в единич-
ных случаях, то сегодня очень 
многие компании опять пользу-
ются этим инструментом, — гово-
рит начальник департамента фи-
нансов администрации Екате-
ринбурга Андрей Корюков. — 
Чаще всего уходят от НДФЛ в 

строительстве, транспортной 
сфере, торговле, а также ЧОПы и 
риелторы. Обычно мы выявляем 
такие схемы по косвенным при-
знакам: уменьшению отчисле-
ний в Пенсионный фонд, фонд 
соцстраха. В городе создана ко-
миссия с участием прокуратуры, 
полиции, ПФР, ФСС, где рассмат-
риваются подобные случаи. Ког-
да охранник в ЧОПе официально 
зарабатывает три тысячи рублей 
в месяц, а сотрудник популярно-
го ресторана — пять тысяч, это 
вызывает сомнения.

Андрей Корюков напоминает: 
поправки, внесенные в Трудовой 

кодекс, позволяют гражданам за-
являть о нарушении своих прав 
работодателем в течение двух лет 
после увольнения. С этой целью в 
мэрии создали сайт «Сообщи о 
серой зар плате», куда можно об-
ратиться в электронной форме. В 
2015-м подобных заявлений пос-
тупило 267, и лишь в 15 процен-
тах случаев люди оставили ин-
формацию о себе, что позволяет 
подключить к расследованию 
прокуратуру и трудинспекцию. 
Большая часть — послания ано-
нимные.

Возможно, работники станут 
активнее, когда узнают, что с 
2017 года им на дом начнут при-
ходить уведомления о необходи-
мости уплатить НДФЛ — так же 
как сегодня приходят уведомле-
ния об уплате налогов на кварти-
ру или машину. Дело в том, что 25 
декабря 2015 года вступили в 
силу новые правила подачи отче-

тов по налогу на доходы физлиц: 
с 2016 года работодатели незави-
симо от размера компании и фор-
мы собственности обязаны еже-
квартально предоставлять расче-
ты по НДФЛ в налоговую службу. 

— Уверены, что новшество дис-
циплинирует и работодателей, и 
наемных работников, — говорит 
заместитель руководителя УФНС 
по Свердловской области Ольга 
Голендухина. — Оправдания из се-
рии «я не знал, что за меня не пла-
тят», больше не пройдут — налого-
вый агент, не удерживающий подо-
ходный налог, предоставляет пер-
соналу справки формы 2-НДФЛ не 

по запросу, а в обязательном по-
рядке.

Кстати, бюджет Екатеринбурга 
в прошлом году и без того потерял 
два процента сбора НДФЛ (их пе-
рераспределили в пользу област-
ной казны, что не противоречит 
Бюджетному кодексу). Компенси-
ровать выпадающие доходы пред-
полагалось за счет увеличения вы-
дачи патентов и расширения ис-
пользования единого налога на 
вмененный доход (ЕНВД) в малом 
бизнесе. Но сегодня в мэрии не мо-
гут сказать, пошла ли на пользу ро-
кировка. 

А вот Елена Артюх, уполномо-
ченный по защите прав предпри-
нимателей в Свердловской облас-
ти, уверена, что в регионе недо-
оценили преимущества налого-
вых каникул. Прошлым летом 
были приняты поправки в Налого-
вый кодекс РФ, которые предоста-
вили муниципалитетам и субъек-

там РФ право существенно сни-
жать ставки для микро- и малого 
бизнеса. В частности, по ЕНВД — с 
15 до 7,5 процента, по «упрощен-
ке», где объектом налогообложе-
ния являются доходы, — с шести до 
одного процента. Бизнес-омбуд-
смен уверена: при правильном 
подходе это, во-первых, поддержа-
ло бы муниципальную экономику, 
во-вторых, дало территориям до-
полнительные конкурентные пре-
имущества: снизив ставку ЕНВД, 
сегодня ты соберешь немного 
меньше, но зато завтра появятся 
3—5 новых ИП или старые увели-
чат обороты и отчисления НДФЛ.

— Я отправила письма во все 
муниципалитеты и спросила, 
планируют ли они использовать 
эту меру. Получила около 50 от-
ветов. Только в Ирбите сообщи-
ли, что готовы снизить ставку на 
один процент по одному виду де-
ятельности. Подавляющее боль-
шинство муниципалитетов, 
даже если и хотели бы сделать 
этот шаг, опасаются, что возник-
нут выпадающие доходы, в ре-
зультате областной бюджет уре-
жет им субсидии и субвенции, — 
комментирует Елена Артюх. — В 
2016-м мы планируем снова 
выйти на депутатов и руководс-
тво региона с предложением 
снизить налоговые ставки по 
УСН и ЕНВД. Для сравнения: в 
Челябинской области их снизи-
ли по 12 видам деятельности с 
шести до трех процентов для 
предприятий, зарегистрирован-
ных после 1 января.

Акцент

 В последние годы серые зарплаты встречались 
в единичных случаях, а сегодня многие компании 
опять пользуются этим инструментом
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ОПЫТ Оборонное предприятие 
гибко выстраивает рыночную 
стратегию

Система 
«поплавков»

Александр Николаев, 
Свердловская область

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ передовых 
разработок и высочайших стан-
дартов качества, принятых в 
производстве изделий оборон-
ного назначения, для выпуска 
гражданской продукции позво-
ляет предприятиям ОПК уверен-
но чувствовать себя на рынке 
даже в непростой для многих 
компаний период. 

ЗАО «Уралэлектромаш» все 
65 лет своей истории ориентиро-
вано на интересы государства. 
Однако если раньше завод рабо-
тал исключительно на госзаказ, 
то теперь примерное соотноше-
ние продукции для оборонного 
комплекса и для гражданских от-
раслей — 40 на 60. По словам ге-
нерального директора Уралэлек-
тромаша Владимира Недзель-
ского, рынок заставляет придер-
живаться системы «поплав-
ков» — особое внимание уделять 
тем отраслям, в которых в дан-
ный отрезок времени наиболее 
востребованы выпускаемые 
предприятием электродвигате-
ли. Гражданское направление 
ориентировано главным обра-
зом на запросы высокотехноло-
гичных отраслей: судостроения, 
железнодорожного транспорта, 
атомной энергетики, металлур-
гии, машиностроения. Не-
простой минувший год подтвер-
дил правильность выбранной 
рыночной стратегии.

Владимир Евгеньевич, 2015-й 
год в очередной раз проверил на 
прочность российскую эконо-
мику. Неудивительно, что мно-
гие предприятия утратили дина-
мику развития, понесли ощути-
мые потери. Как себя чувствовал 
в таких условиях Уралэлектро-
маш?
В Л А Д И М И Р  Н Е Д З Е Л Ь С К И Й :  Мы тоже 
ощутили возросшие рыночные 
риски. Они держали нас в тонусе 
и заставили прибавить обороты 
на всех приоритетных направле-
ниях. Важно было продолжить 
выстраивать доверительные, 
прозрачные отношения с партне-
рами и потенциальными заказ-
чиками, в основе которых с на-
шей стороны была и остается га-
рантированность, обязатель-
ность поставок при неизменно 
высоком качестве продукции, в 
согласованные сроки и по прием-
лемым ценам. Мы были последо-
вательны и не допускали сбоев в 
работе, ведь это крайне важно — 
держать слово.

В итоге 2015-й стал самым ус-
пешным годом в нашей истории. 
Мы выросли к уровню 2014-го в 
полтора раза по объемам произ-
водства и реализации продукции. 
При этом увеличение показате-
лей произошло отнюдь не за счет 
повышения цен (по этой позиции 
наши действия жестко регламен-
тированы). Отмечу еще один важ-
ный для нас символичный мо-
мент: спустя четверть века завод 
вновь вышел на рекордные пока-
затели, достигнутые в лучший 

для предприятия период, хотя се-
годняшняя численность коллек-
тива почти в четыре раза меньше, 
чем была в советские годы.

За счет чего это удалось?
ВЛАДИМИР НЕДЗЕЛЬСКИЙ: Во многом за 
счет успешного продвижения на-
шей продукции. Мы расширили 
контакты на внутреннем и внеш-
них рынках, активизировали 
презентационную деятельность, 
успешно участвовали в интерес-
ных для нас профильных выстав-
ках и форумах, где показали свой 
потенциал в обновлении продук-
товой линейки, освоении новых 
рыночных ниш и отраслевых сег-
ментов, в перспективах взаимо-
действия с ведущими отечествен-
ными исследовательскими и ака-
демическими научными центра-
ми. У нас широчайший спектр ин-
тересов и сфер применения про-
дукции — от разработки недр до 
освоения космоса, с акцентом на 
использование нанотехнологий.

Предприятие демонстрирует 
рост уже не первый год?
ВЛАДИМИР НЕДЗЕЛЬСКИЙ: Да. Дина-
мично, устойчиво прибавляем 
практически по всем важнейшим 
показателям. Так, в сравнении с 
2011 годом в 2015-м объемы про-
изводства и реализации товар-
ной продукции выросли в денеж-
ном выражении почти в четыре 
раза, рентабельность повысилась 
более чем на 30 процентов, выра-
ботка в расчете на одного работ-
ника, а также зарплата выросли в 
три раза, суммарные налоговые 
платежи — в два, затраты на охра-
ну труда — в 15, социальный бюд-
жет в рамках колдоговора — в два 
раза, участие в благотворитель-
ных акциях — в 5,5 раза.

Кроме того, за эти годы почти 
впятеро увеличилась емкость ин-
вестиционной программы. Мы 
продолжаем совершенствовать 
технологическую базу, системы 
организации и планирования, уп-
равления и бюджетирования, мо-
дернизируем оборудование с ак-
центом на энергетическую и про-
мышленную безопасность, усили-
ваем сертификационную базу. 
2015-й стал годом ресертифика-
ции системы менеджмента качес-
тва по системе ISO 9001:2008, го-
дом получения сертификата на 
соответствие требованиям меж-
дународного стандарта железно-
дорожной промышленности IRIS. 
Все это позволяет предприятию 
планомерно укреплять позиции 
на рынке.

Как вы оцениваете дальнейшие 
перспективы?
ВЛАДИМИР НЕДЗЕЛЬСКИЙ: Сегодня мы 
достаточно четко просматрива-
ем их до 2022 года. Стратегия 
предприятия останется неизмен-
ной. Мы ориентированы на еди-
ничное и мелкосерийное произ-
водство, на широкую номенкла-
туру (свыше 5000 видов и моди-
фикаций) продукции, на логис-
тику под конкретные отгрузки, а 
не на склад. То есть мы заточены 
на создание эксклюзивных изде-
лий, производство которых осно-
вано на уникальных технических 
решениях, — продукции сверхна-
дежной и востребованной.

Предприятие давно и тесно 
взаимодействует с оборонным 
комплексом, где условия и требо-
вания весьма жесткие. Этот опыт 
и технологические наработки мы 
распространяем на общепро-
мышленные направления. Ре-
зультат такого подхода — сегодня 
гарантированный эксплуатаци-
онный ресурс наших электродви-
гателей втрое превосходит ана-
логичный показатель лучших 
российских и зарубежных обще-
промышленных аналогов.

А какие задачи руководство 
предприятия ставит на 2016 год?
ВЛАДИМИР НЕДЗЕЛЬСКИЙ: Мы намере-
ны сохранить основные показа-
тели на уровне 2015 года. В сегод-
няшней ситуации это не так прос-
то, тем более что показатели 
действительно высокие. Мы сде-
лали мощный рывок, и теперь 
нужно закрепиться на достигну-
тых рубежах. Мы готовы и к рос-
ту заказов — количественному и 
качественному. Все ресурсы для 
этого у нас есть.

Спустя четверть 
века завод вновь 
вышел на рекорд-
ные показатели, 
достигнутые в луч-
ший для предпри-
ятия период, хотя 
сегодняшняя чис-
ленность коллекти-
ва почти в четыре 
раза меньше, 
чем была в совет-
ские годы

Владимир Недзельский: Мы зато-
чены на создание эксклюзивных 
изделий, производство которых 
основано на уникальных техничес-
ких решениях.

ЦИФРА

400
ПРОЦЕНТОВ
составил в 2015 году объем про-
изводства и реализации товарной 
продукции ЗАО «Уралэлектро-
маш» в денежном выражении по 
отношению к 2011 году.

ТЕХНОЛОГИИ Отечественный софт 
снизит риски для ОПК

Лекарство 
от зависимости

Марина Некрасова, 
Свердловская область

В 2015 ГОДУ в промышленности 
вырос спрос на отечественные 
программы. Во-первых, пред-
приятия начали экономить 
средства. Во-вторых, из-за санк-
ций возникли сложности с со-
провождением и приобретением 
западных продуктов. В частно-
сти, с такими проблемами столк-
нулись Уралвагонзавод, концерн 
«Калашников» и другие. В-треть-
их, минкомсвязи РФ в апреле 
2015 года приняло план импор-
тозамещения, согласно которо-
му доля иностранного програм-
много обеспечения (ПО) 
к 2025 году должна снизиться до 
25—50 процентов.

Российские заводы серьезно 
болеют импортозависимостью. 
Иностранные разработчики при-
шли в нашу страну еще в 1990-х и 
сегодня, благодаря агрессивному 
маркетингу и качеству продук-
ции, занимают большую часть 
внутреннего рынка. По данным 
минкомсвязи РФ, в 2014 году в 
сегменте бизнес-приложений на 
импорт пришлось 75 процентов 
сбыта. В сегменте ПО для про-
мышленности — 88 процентов, в 
энергетике — 95. По мнению ру-
ководства страны, это создает до-
полнительные риски, особенно 
когда речь идет о производстве 
стратегической продукции: не 
исключены утечки информации. 
К тому же импортный софт стоит 
недешево, лицензия по нынешне-
му курсу валют оценивается по-
рой в 1,5—2 миллиона рублей, за 
обслуживание программ пред-
приятия платят суммарно поряд-
ка 90 миллиардов рублей в год, 
причем качественно адаптиро-
вать их под отечественные произ-
водства удается не всегда.

Чтобы создать стимулы для 
российских разработчиков, госу-
дарство снизило единый социаль-
ный налог для компаний, аккре-
дитованных в минкомсвязи, и 
ввело в 2015 году ограничения на 
госзакупки иностранного софта 
при наличии российского анало-
га. Теперь такие сделки необходи-
мо обосновывать. Более того, если 
в конкурсе участвуют иностран-
ный и отечественный производи-
тели, услуги второго могут стоить 
на 15 процентов дороже. 

Также был открыт реестр оте-
чественного ПО, в нем уже 
87 программ и порядка 700 за-
явок. Однако, пока не утвержде-
ны все подзаконные акты, за-
крепляющие официальный ста-
тус реестра и оператора, который 
будет его вести, он не совсем ле-
гитимен. Анализом предложений 
от производителей на этом этапе 
занимается экспертный совет, 
созданный при минкомсвязи на 
общественных началах.

— Не очень быстро, но система 
мягкого протекционизма на фе-
деральном уровне создается, — го-
ворит Константин Суслов, генди-
ректор Группы Компаний ХОСТ. 
— Подобные меры стимулируют 
развитие отечественных IT-ком-
паний, сохраняя конкуренцию на 
рынке, а значит, соревнование по 
качеству продуктов. Надо ис-
пользовать господдержку, чтобы 
догнать мировых лидеров или 
хотя бы конкурировать с ними в 
отдельных нишевых сегментах. 

По мнению эксперта, российс-
кие разработчики уже сейчас го-
товы соперничать с западными в 
создании систем управления 
предприятием. Еще одна возмож-
ная сфера импортозамещения — 
офисные приложения. Миграции 
на свободное программное обес-
печение здесь мешают только пси-
хологические причины: чем боль-
ше пользователей, тем более 
инерционны они в своих предпоч-
тениях. Так, из Microsoft Office 
обычный человек осваивает не бо-
лее 10 процентов функций, кото-
рые вполне можно заменить дру-
гим софтом. По расчетам ГК 
ХОСТ, переход с проприетарного 
(являющегося частной собствен-
ностью авторов или правооблада-
телей. — Прим. ред.) на свободное 
программное обеспечение сокра-
щает затраты на лицензию и обя-
зательное сопровождение до 
30—40 процентов. С производ-
ственными линиями на ЧПУ слож-
нее: там оборудование очень тес-
но интегрировано с ПО и завязано 
на конкретного разработчика. На-
верное, должно смениться поко-
ление станков, чтобы произошло 
полноценное замещение. 

— Не стоит импортозамещение 
воспринимать как громкую разо-
вую кампанию, на которой кто-то 
хочет заработать. Это постепен-
ное увеличение доли отечествен-
ного ПО на предприятиях с уче-
том экономической целесообраз-
ности и без потери качества про-
дукта, — замечает Константин 
Суслов. 

В частности, ГК ХОСТ под за-
просы промышленности пере-
форматировала платформу 
«Медведь», которая изначально 
предназначалась для управле-
ния процессами в госструкту-
рах. С ее помощью можно авто-
матически обрабатывать заявки 
на производство или на отгруз-
ку, контролировать работу сер-
висной службы. 

— Оптимизация однотипных 
процессов на треть сокращает 
количество персонала на участ-
ках, при этом повышая качество 
работы, — поясняет Константин 
Суслов. — Есть варианты автома-
тизации интеллектуальной де-
ятельности, которую сложно 
описать жесткими стандартами. 
Например, когда нужно рассчи-
тать изготовление заказа по 
нестандартной технологии: 
часть сделать у себя, часть от-
дать на аутсорсинг, сконструи-
ровать специальную оснастку. 
Избежать бесконечной перепис-
ки между исполнителем и потен-
циальным заказчиком помогают 
адаптивные системы управле-
ния кейсами. 

Еще одна разработка ГК 
ХОСТ в рамках программы им-
портозамещения — электронный 
архив конструкторской и техно-
логической документации, кото-
рый соответствует госстандар-
там. Он охватывает полный цикл 
работы с документом: распозна-
вание, хранение дубликатов, 
3D-моделей, технологических 
чертежей, спецификаций, внесе-
ние изменений и уведомление об 
этом производственных цехов и 
комплектаторов. Документ за-
гружается автоматически в нуж-
ную папку в соответствии с но-
менклатурой изделия. Каждому 
присваивается набор атрибутов, 
чтобы дальнейший поиск занял 
не более пяти секунд.

— Ежегодно на среднем пром-
предприятии выпускается 
18 тысяч конструкторско-техно-
логических документов. Это как 
48 томов «Войны и мира». Рабо-
тать с ними в бумажном виде не-
удобно: на поиск актуальной 
версии уходит несколько часов, 
а то и дней, — рассказывает Кон-
стантин Суслов. — После внедре-
ния электронного архива поиск 
документа становится быстрее, 
гарантируется работа с самой 
последней версией документа. 
Если использовать наш 
стандарт ный пакет, то стоимость 
лицензии будет минимальной, а 
внедрение и сопровождение 
обойдется в четыре раза дешевле 
импортных аналогов. 

По экспертным оценкам, се-
годня в уральской оборонке оте-
чественный софт занимает по-
рядка 10—20 процентов. Но рос-
сийские разработчики готовы к 
развитию диалога. Они «подрос-
ли», улучшили качество про-
грамм и сопровождения. Их 
главный аргумент — свободное 
ПО, на котором базируются мно-
гие современные программы. 
Его основная особенность — уни-
фикация методов разработки, 
благодаря чему сокращаются за-
траты на создание новых про-
дуктов и облегчается сопровож-
дение. Раньше предложений та-
кого качества просто не было. 

СПРАВКА
Группа Компаний ХОСТ — федеральный системный интегратор, входя-
щий в топ-100 крупнейших IT-компаний России, по данным 
CNewsAnalytics. Основана в 1993 году, имеет офисы в Москве, Санкт-
Петербурге, Екатеринбурге, Перми, Кургане и Тюмени. Реализует круп-
ные проекты в торговле, энергетике, финансовой сфере, нефтегазовом 
секторе, госучреждениях. Член Союза предприятий оборонных отрас-
лей промышленности Свердловской области. Клиентами компании яв-
ляются АО «НПК «Уралвагонзавод», ФГУП «УЭМЗ», ОАО «Завод 
«Старт», ПАО «Корпорация ВСМПО-АВИСМА».

Сегодня в ОПК доля 
российских 
IT-проектов состав-
ляет 10—20 процен-
тов, но ее можно 
увеличить за счет 
свободных про-
грамм, более деше-
вых и простых 
в сопровождении 

Кадры Государственные компании привлекают 
молодежь нестандартными подходами к работе

Есть простор 
для роста

Надежда Гаврилова, 
Свердловская область

К
ак и вся российская 
промышленность, 
предприятия оборон-
но-промышленного 
комплекса испытыва-

ют острый кадровый голод. В их 
программных документах прямо 
указывается, что это одна из ос-
новных сегодняшних проблем. 
Как ее решают уральские обо-
ронщики, выяснял корреспон-
дент «РГ».

На большинстве предприятий 
ОПК Свердловской области су-
ществует стандартная система 
поддержки молодых сотрудни-
ков: им выплачивают подъемные 
при устройстве на работу, час-
тично компенсируют затраты на 
аренду жилья и оплату банков-
ских процентов по ипотеке, пре-
доставляют ребенку место в ве-
домственном детском саду или 
участвуют в оплате услуг частно-
го. На крупных «гражданских» 
заводах система примерно та же, 
однако масштабы разнятся: ком-
мерческие структуры сегодня да-
леко не всегда в состоянии позво-
лить себе то, что могут государ-
ственные. В итоге если на средне-
статистическом заводе молодежи 
компенсируют 20—30 процентов 
стоимости аренды жилья, то на 
оборонном размер такой поддер-
жки может доходить до 90 про-
центов. 

Однако материальные блага 
далеко не всегда играют решаю-
щую роль в вопросе, придет ли 
вчерашний выпускник вуза на 
завод или нет, останется там ра-
ботать или уволится уже через 
пару месяцев. Важна атмосфера 
в коллективе, общий подход к 
делу. Многие промышленные 
предприятия, что греха таить, 
отличает неповоротливость сис-
темы управления персоналом, 
жесткая и не всегда разумная ие-
рархия. Молодому, толковому и 
амбициозному сотруднику ра-
ботать в таких условиях подчас 
невыносимо. 

Поэтому некоторые предпри-
ятия пытаются найти нестандарт-

ный подход к организации трудо-
вого процесса. Так, интересен 
пример Института реакторных 
материалов, расположенного в 
Заречном. Там с 2014 года реали-
зуется комплексная программа 
развития кадрового потенциала, 
суть которой — замена линейной 
системы управления персоналом 
на работу по принципу проект-
ных офисов.  На первом этапе на 
предприятии создали шесть про-
ектных команд из числа молодых 
сотрудников, каждая из которых 

взяла на себя одно направление 
деятельности института. Резуль-
тат оправдал ожидания: коман-
дам удалось отладить процесс 
паспортизации радиоактивных 
отходов, оформить и запустить 
внутренний портал предприятия, 
а также уточнить и дополнить 
программу предоставления жи-
лья молодым сотрудникам. Не-
сколько особенно хорошо пока-
завших себя участников команд 
были переведены на более высо-
кие должности.

— Осенью прошлого года пош-
ла вторая «волна» работы про-
ектных команд, — рассказывает 
заместитель директора по уп-
равлению персоналом Ирина 
Чеснокова. — Здесь все оказа-
лось сложнее и интереснее: про-
блемные области деятельности 
предприятия определили руко-
водители направлений. Они же 
стали кураторами вновь откры-
тых проектов — научных, произ-
водственных, кадровых. Сейчас 
мы реализуем семь из них, по-
мимо сотрудников института в 
них задействованы студенты 
старших курсов вузов. Некото-
рых мы впоследствии планиру-
ем пригласить на работу. 

Такая ситуация отражает об-
щий подход к подбору кадров для 
оборонного комплекса: предпоч-
тение отдается кандидатам, уже 
имеющим представление о рабо-
те предприятия. Поэтому студен-
тов активно приглашают на прак-
тику, для старшеклассников про-
водят экскурсии. На Уральском 
оптико-механическом заводе 
действует система внутренней 
стажировки, когда новичок в те-
чение нескольких месяцев пере-
нимает опыт у старших коллег. 

— Программа работает, я это 
вижу на примере своих коллег, 
которые приходят на завод. Прав-
да, мне в свое время не пришлось 
в ней участвовать, разбирался во 
всем самостоятельно, без настав-
ника. Было время, когда я думал, 
что это не то место, где я бы хотел 
задержаться надолго. Но потом 
начал втягиваться, погружаться 
в работу. Решил остаться. В бли-
жайшее время у нас планируется 
введение системы KPI, благодаря 
которой специалисты, преуспе-
вающие в своей деятельности, 
могут набирать баллы и продви-
гаться выше по карьерной лест-

нице. Вообще, у нас довольно 
много молодых руководителей. 
Конечно, со временем мне хоте-
лось бы оказаться в их числе, — 
рассказал Андрей Умеренков, вы-
пускник УрФУ 2014 года. 

Для таких амбициозных ра-
ботников на некоторых пред-
приятиях существуют специ-
альные программы обучения. 
Так, на Уралтрансмаше действу-

ет система профессионального 
продвижения «Вертикаль».  
Ежегодно проводится конкурс 
среди сотрудников в возрасте до 
30 лет, желающих войти в кадро-
вый резерв предприятия. Луч-
шие кандидаты проходят двух-
годичный курс обучения с глу-
боким погружением во все про-
изводственные процессы, полу-
чают навыки управления персо-
налом и производственными 
мощностями. По результатам 
учебы вопрос о продвижении 
молодого специалиста прини-
мается руководством в индиви-
дуальном порядке.

ИНИЦИАТИВА Машиностроители требуют снизить ставки 
нового сбора во избежание банкротств

Вагончик тронется?
Анатолий Пристанский

С
емь тюменских заводов 
присоединились к требо-
ваниям ряда российских 

производителей о немедленном 
снижении размера утилизаци-
онного сбора с самоходных ма-
шин и прицепов к ним, введен-
ный федеральным правитель-
ством в феврале. Выплата требу-
емых сумм приведет к разоре-
нию большинства машиностро-
ительных предприятий в самом 

ближайшем времени, преду-
преждают авторы одного из кол-
лективных обращений, посту-
пившего в адрес бизнес-омбуд-
смена в Тюменской области Ла-
рисы Невидайло.

На заводе «Сибмаш» приво-
дят следующую цифровую рас-
кладку. Средняя цена вагон-дома 
в минимальной комплектации — 
около 400 тысяч рублей. Практи-
чески столько же составит утили-
зационный сбор. Вдвое подоро-
жавший домик на колесах вряд 

ли кто-то купит. А это основная 
продукция предприятия. 88 ра-
ботников оказались под угрозой 
увольнения.

— Новый утилизационный 
сбор — это удар по отечествен-
ному производителю. Постра-
дает и то, о чем власти так забо-
тятся, — бюджет. С такими тари-
фами невозможно рассчиты-
вать в полной мере ни на инвес-
тиции, ни на налоговые отчис-
ления, ни на таможенные плате-
жи, ни на расширение произ-

водства, — полагает уполномо-
ченный по защите прав пред-
принимателей.

В начале марта с тюменскими 
промышленниками планирует 
встретиться и обсудить проблему 
федеральный бизнес-омбудсмен 
Борис Титов. Напомним, что сбор 
осуществляется с производите-
лей прицепов для легковых и гру-
зовых автомобилей, квадроцик-
лов, снегоходов, дорожной, стро-
ительной, сельскохозяйственной 
техники.

Акцент

 Общее правило подбора кадров для оборонного 
комплекса: предпочтение отдается кандидатам, уже 
имеющим представление о работе предприятия

комментарий

Владимир Щелоков,
генеральный директор Союза предприятий оборонных отраслей 
промышленности Свердловской области:

— Обучение, подготовка специалиста для работы на конкретном объекте — одна 

из самых важных составляющих кадровой работы в ОПК. На наших предприяти-

ях действует девять базовых кафедр УрФУ, их работа помогает сблизить акаде-

мическую науку и практику и снабдить студента необходимыми для будущей ра-

боты знаниями и навыками. 89 человек, уже принятых на работу, продолжают 

обучение в аспирантуре или являются соискателями ученой степени кандидата 

наук. Все руководители предприятий прекрасно понимают, что заводы до сих 

пор держатся на плаву во многом благодаря программам привлечения молоде-

жи — иначе нельзя.

Один из эффективных инструмен-
тов привлечения молодежи на про-
изводство — кадровый лифт.
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Для мелких землевла-
дельцев подобные про-
блемы вообще носят ка-

тастрофический характер. Житель 
Алапаевского района Валерий Мо-
локов в четвертый раз будет отста-
ивать в суде право соб ственности 
на кусок земли, на котором он на-
чал строить ферму.

— Мои родственники получили 
земельные доли при приватизации 
в 1994 году, — рассказывает он. — 
Мы внесли их в состав крестьян-
ско-фермерского хозяйства, а за-
тем планировали выделить из об-
щего земельного участка. В июне 
2013 года я получил грант на стро-
ительство роботизированной фер-
мы на 140 голов. На общем собра-
нии пайщиков (пришло около 350 
человек — 26 процентов от общего 
количества) единогласно проголо-
совали за то, чтобы между дерев-
нями Костино и Фоминка располо-
жилась современная ферма, так 
как уже на протяжении десяти лет 
мы обрабатываем этот участок: 
выращиваем овощи, зерновые, ко-
сим траву.

Однако, судя по всему, у преем-
ника местного колхоза, сельскохо-
зяйственного производственного 
кооператива (СПК) свои виды на 
эту землю. Хотя хозяйство владеет 
лишь 47 долями из 1154, однако, 
пользуясь законным правом любо-
го дольщика оспорить выдел, пре-
пятствует отмежеванию. Каждая 
новая попытка утвердить проект 
межевания на общем собрании за-
канчивается ничем: всякий раз 
протокол признается недействи-
тельным — то потому, что не было 
представителя муниципалитета, 
то, наоборот, потому что в зале 
присутствовали посторонние… 
Валерий Молоков пытается отсто-
ять свои права в суде, и небезус-
пешно: последний суд квалифици-
ровал действия кооператива как 

злоупотребление правом. Но ко-
оператив подал четвертый иск, а за 
ним могут последовать и пятый, и 
шестой… 

Для фермера беда в том, что, 
пока идут суды, на землю наложе-
но обременение — запрет на регис-
трацию прав и любое использова-
ние, в том числе строительство. Се-
годня ферма возведена на 40 про-
центов, остальные материалы за-

куплены и лежат на площадке. 
Стройку можно было бы закон-
чить за месяц, но пока перспекти-
вы туманны. Между тем уже закон-
чился срок, за который должен был 
быть освоен грант: раз объект не 
сдан, деньги придется вернуть в 
бюджет.

В аналогичной ситуации оказа-
лись еще 326 соседей Молокова: 
все они не могут выделить свои 
паи. Между тем СПК обрабатывает 
часть бывших колхозных полей, 
используя их, по сути, бесплатно. 
По закону пайщики не имеют пра-
ва использовать землю без согла-
сия всех участников долевой собс-
твенности, сдавать свои наделы в 
аренду тоже нельзя, поэтому ни о 
каких договорах между селянами и 
колхозом речи не идет. В итоге при-
быль из общедолевой собственнос-
ти извлекает кооператив, а прочие 
пайщики платят налоги за «вирту-
альное» право собственности.

Закон не пашет
Валерий Молоков — единствен-

ный из пайщиков, кто смог хотя бы 
оформить право собственности на 
землю. Немногие готовы пойти по 
такому пути: это огромные  траты 
нервов, времени и денег. А главное, 
как мы видим, принятие любых ре-
шений на общем собрании легко 
заблокировать. Власти — местные 
и областные — помочь крестьянам 

не в силах: они не вправе вмеши-
ваться в хозяйственную деятель-
ность.

— Проблема использования 
сельскохозяйственных земель, 
как и проблема выделения зе-
мельных долей бывших колхозни-
ков и работников совхозов — дале-
ко не частная: ко мне поступали 
по этому поводу обращения от 
жителей разных районов области. 
А в будущем ситуация может даже 
усугубиться в связи с изменения-
ми Земельного кодекса РФ, всту-
пившими в силу в прошлом году, 
— говорит уполномоченный по 
правам человека в Свердловской 
области Татьяна Мерзлякова. — 
Что касается ситуации в Алапаев-
ском районе, то здесь нарушение 
прав собственников стоит на гра-
ни нарушения прав человека: 
бывших колхозников обманули, 
сделав просто наемными работ-
никами и лишив земли. Я обраща-

лась и в прокуратуру, и в арбит-
ражный суд с просьбой как можно 
более тщательно отнестись к про-
верке взаимных претензий сель-
ских жителей и местного сельхоз-
кооператива. Ведь там наслоились 
проблемы не только с межевани-
ем, но и акционированием и даже 
хищением имущества. Каждый 
раз я получала ответ, что дело под 
контролем надзорных органов.

Актуальность поднятой про-
блемы подтверждает и Владимир 
Шашкин, председатель Союза 
крестьянских (фермерских) хо-
зяйств Свердловской области. 

— Я сам в 1990-х прошел через 
множество судов. Это очень дол-
гий и неприятный процесс. Но дру-
гого способа отстоять свои права 
на землю не существует, — говорит 
он. — С тех пор мало что измени-
лось, недаром эта тема неод-
нократно поднималась на прошед-
шем недавно съезде Ассоциации 
крестьянских (фермерских) хо-
зяйств и сельхозкооперативов Рос-
сии. Многое, конечно, зависит от 
того, какая земля и в каком районе. 
Например, в Свердловской облас-
ти под Сысертью и Верхней Пыш-
мой участки очень дорогие — не-
удивительно, что здесь борьба идет 
за каждый клочок. 

В то же время Владимир Шаш-
кин отметил, что дело не только в 

«рыхлом» законодательстве. Не-
согласованность действий специа-
листов профильных ведомств 
лишь добавляет масла в огонь. Так, 
в Нижней Синячихе был случай, 
когда фермер заказал кадастровые 
работы по интересующему его 
участку. Через некоторое время 
конкурирующая фирма обрати-
лась за межеванием того же участ-
ка. В итоге земля досталась послед-
ним, потому что для них работу 
сделали быстрее и они смогли пер-
выми подать объявление в газету о 
выделении участка.

компетентно

Олег Сотников,
юрист, директор 
Исследовательского центра 
предпринимательства и права:

— Федеральный закон № 101 «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного 

назначения» в плане возможности вы-

дела участка из общедолевой собс т-

венности нужно менять практически 

полностью. В нем много юридических 

«зацепок», которые можно толковать 

по-разному. Например, невозможно 

осуществить выдел, если не сняты в 

судебном порядке возражения, кото-

рые, по сути, могут быть вообще не-

обоснованными. Сейчас возражения 

подаются кадастровому инженеру и в 

кадастровую палату, при этом участок 

уже невозможно поставить на кадаст-

ровый учет, в результате тормозится 

сам выдел и оформление права соб-

ственности. В таком случае фермер 

должен обратиться в суд и доказать 

необоснованность претензий, что 

очень сложно. По логике должно быть 

наоборот: тот, кто недоволен выде-

лом, пусть и обращается в суд, а если 

он этого не сделал, считать проект ме-

жевания согласованным — ставить на 

кадастровый учет и оформлять право 

соб ственности.

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Акцент

 Нарушение прав собственников стоит на грани 
нарушения прав человека: бывших колхозников 
обманули, сделав просто наемными работниками 
и лишив земли

Доля неделимая

Ракурс На Урале падает добыча золота из-за нестыковок 
в законодательстве

Докопались до барьеров
Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

С
редний Урал, родина 
российского золота, 
впервые за 25 лет ус-
тупил соседям, Челя-
бинской области, в 

объеме добычи драгоценного ме-
талла и теперь замыкает десятку 
сильнейших золотопромышлен-
ных регионов страны. Всего в 
2015 году местные предприятия 
выдали на-гора 7,8 тонны золота, 
что на восемь процентов меньше, 
чем в 2014 году, 290 килограм-
мов платины и порядка 47 тонн 
серебра. 

Несмотря на то что общий объ-
ем товарной продукции в нату-
ральном и денежном выражении в 
отрасли вырос, эксперты не пита-
ют иллюзий. 

— Стабильное падение показа-
телей добычи наблюдалось еще с 
2008 года. Единственный плюс 
2015-го — валютные цены на драг-
металлы, иначе многие предпри-
ятия остались бы без прибыли. 
Когда говорят, что они перевыпол-
няют квоты, это означает, что они 
перевыполняют свои же заявки на 
добычу, а те тоже имеют тенден-
цию к сокращению, — констатиру-
ет Николай Кокорин, заместитель 
начальника департамента по не-
дропользованию по УрФО (Урал-
недра). 

По его словам, минеральная 
база золотодобычи в Свердлов ской 
области, по сути, исчерпана еще 
дедами и прадедами. Сегодня мес-
торождения с запасом в 20—30 тонн 
при содержании золота в руде 
1,5—2 грамма на тонну — самое луч-
шее, на что могут рассчитывать 
предприниматели. Активных рос-
сыпей в регионе хватит лет на 7—8, 
запасов коренного золота — на 10—
12. Прогнозные рудные ресурсы 
формально составляют 250 тонн, 
но они посчитаны под классичес-
кие технологии добычи. При совре-
менном выщелачивании от этой 
цифры останется процентов 25. 

Впрочем, участники рынка на-
строены менее пессимистично, 
чем чиновники. По их оценкам, 
только на этапе геологоразведки в 
Свердловской области сегодня на-
ходятся 17 месторождений драго-
ценных металлов. Кроме того, на 
балансе 226 месторождений из не-
распределенного фонда. 

— Разработка Маминского, 
Быньговского, Воронцовского 
месторождений и запуск нового 
горизонта Березовского рудника 
на отметке в 712 метров позволят 
стабилизировать ситуацию с объ-
емами добычи и даже немного уве-
личить их, — рассуждает председа-
тель Союза золотопромышленни-
ков Урала Александр Ястребков.

Помимо естественного дефици-
та минерально-сырьевой базы, су-
ществует и искусственный. Он 
спровоцирован распоряжением 

правительства РФ № 849 от 27 мая 
2013 года. По сути, этот подзакон-
ный нормативный акт противоре-
чит Лесному и Водному кодексам 
и парализует россыпную золото-
добычу, говорят предпринимате-
ли. В частности, он ограничивает 
аренду лесных участков, не входя-
щих в горный отвод, под промыш-
ленную инфраструктуру: вскры-
шу, водные каналы и т.п. 

— Лесные проблемы нас бук-
вально давят. Середина февраля, а 
мы по горно-подготовительным 
работам ничего еще не сделали, не 
спилили ни одной палки на поли-
гоне. Боюсь, что опять затянется 
все до мая и паводка. Более того, 
22 декабря 2015 года утвержден 

новый порядок аренды лесных 
участков. Теперь нельзя просто 
пролонгировать договор, нужно 
сдать его по акту, а затем заклю-
чить новое соглашение. Если взя-
ли 100 гектаров, а рекультивиро-
вали 99, сдать не получится — 
только в полном объеме, — возму-
щается гендиректор добывающей 
компании Валерий Кольцов. — Об-
ластной департамент лесного хо-
зяйства помогает нам решать эти 
проблемы, но точечно, а нужен 
комплексный подход. Также необ-
ходимо снизить административ-
ные барьеры для малого и средне-
го бизнеса в нашей отрасли. Се-
годня что на 100 килограммов зо-
лота, что на 100 тонн требуется 

одинаковое количество докумен-
тов. О какой реальной поддержке 
МСБ можно при этом говорить?

По словам министра природ-
ных ресурсов и экологии Сверд-
ловской области Алексея Кузнецо-
ва, власти региона еще в прошлом 
году обратились к Ивану Валенти-
ку, заместителю министра природ-
ных ресурсов России, с предложе-
нием внести изменения в распоря-
жение № 849. 

— Устная реакция была положи-
тельной. Изначально этот подза-
конный акт принимался в интере-
сах нефтегазовой отрасли, про зо-
лотопромышленников просто за-
были. Пришлось оперативно вно-
сить поправки. В частности, уже 

сняты ограничения на использова-
ние карьеров и отвалов, теперь 
ждем изменений по лесным участ-
кам, — отметил чиновник.

СПРАВКА «РГ»
На территории Среднего Урала 
работают более 50 золотопро-
мышленных предприятий. Добы-
ча осуществляется по 53 лицен-
зиям, среди которых шесть руд-
ных месторождений, десять ком-
плексных и 37 россыпных. 
В 2015 году в разведочные работы 
инвестировано более миллиарда 
рублей. По подсчетам Уралнедр, 
суммарно предприятия-члены 
Союза золотопромышленников 
обеспечили 5—8 процентов всех 
налоговых сборов в регионе, в том 
числе около 2,3 миллиарда рублей 
в федеральный бюджет, 3,6 мил-
лиарда — в областной и 45 милли-
онов в муниципальные бюджеты 
и внебюджетные фонды.

Акцент

 Минеральная база золотодобычи на Урале 
исчерпана еще дедами и прадедами. Сегодня 
содержание золота в руде 1,5—2 грамма на тонну — 
лучшее, на что может рассчитывать бизнес

На родине российского золота, в 

городе Березовском под Екатерин-

бургом, добыча драгоценного 

металла все еще продолжается.

ИНИЦИАТИВА 
Город хочет 
влиять на 
кадастровую 
стоимость 
земли

СПАСТИ КАЗНУ

Юлия Борисова, Екатеринбург

АДМИНИСТРАЦИЯ Екатерин-
бурга обратилась в обществен-
ную палату города с просьбой 
поддержать предложение о 
включении представителей ор-
гана местного самоуправления в 
состав комиссии по пересмотру 
кадастровой стоимости земель-
ных участков и обратиться в Об-
щественную палату РФ, гордуму, 
а затем Государственную думу с 
соответствующей законодатель-
ной инициативой. Речь идет о 
внесении изменений в Феде-
ральный закон «Об оценочной 
деятельности в РФ», а также в 
проект ФЗ «О государственной 
кадастровой оценке».

Практика показала, что ре-
зультаты государственной оцен-
ки очень часто завышены по 
сравнению с рыночной ценой — 
порой в несколько раз. Поэтому 
в последнее время в Свердлов-
ской области, да и в других реги-
онах идет массовый пересмотр 
кадастровой стоимости земель-
ных участков как в администра-
тивном, так и в судебном поряд-
ке. Для собственников участков 
это, безусловно, благо, а вот для 
муниципалитетов — серьезная 
проблема, поскольку приводит к 
снижению земельного налога, 
полностью поступающего в 
мест ные бюджеты.

Как рассказал председатель 
земельного комитета админист-
рации Екатеринбурга Геннадий 
Денисов, муниципалитет стре-
мится минимизировать потери 
бюджета. В 2015 году представи-
тели комитета приняли участие 
в 58 судебных делах по оспари-
ванию кадастровой стоимости, 
по ходатайству мэрии проведено 
17 судебных экспертиз. Благода-
ря этим мерам удалось сохра-
нить доходы бюджета по аренд-
ной плате и земельному налогу в 
сумме 15,5 миллиона рублей. Но 
проблема в том, что орган мест-
ного самоуправления, хотя и яв-
ляется заинтересованной сторо-
ной, на заседаниях комиссии по 
пересмотру кадастровой стои-
мости не имеет права голоса. По-
этому муниципалитет и обра-
тился с предложением внести со-
ответствующие изменения в фе-
деральное законодательство.

БЕЗОПАСНОСТЬ 
В Курган 
завезли 
27 вагонов 
зараженной 
пшеницы

ВРАГ 
НЕ ПРОПОЛЗЕТ

Валентина Пичурина,

Курганская область

СПЕЦИАЛИСТЫ управления 
Россельхознадзора по Курганс-
кой области обнаружили семена 
сорняка — горчака ползучего — в 
крупной партии продовольст-
венной пшеницы (1762 тонны), 
прибывшей в Зауралье в 27 же-
лезнодорожных вагонах из Ка-
захстана.

По требованию надзорного 
ведомства, получателю товара — 
местному агропромышленному 
холдингу — пришлось направить 
всю партию на промышленную 
переработку по специальной 
технологии, лишающей семена 
сорных растений жизнеспособ-
ности, и утилизацию. Зерно из-
мельчат до размера частиц не 
более одного миллиметра.

Отметим, горчак ползучий 
относится к группе злостных, 
трудноискоренимых сорняков. 
Вредоносное растение сильно 
снижает урожайность сельско-
хозяйственных культур, исто-
щая и иссушая почву. Кроме 
того, горчак ухудшает продук-
тивность пастбищ, снижает ка-
чество кормов и ядовит для мно-
гих животных. 

ЦИФРА

1,5
МИЛЛИАРДА
рублей составили доходы от аренд-
ной платы и земельного налога 
в 2012—2015 годах, поступившие 
в бюджет Екатеринбурга.
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Металлурги экономят 
за счет использования 
доменного газа
Мероприятия, направленные на повышение энергоэф-
фективности производства, позволили ЕВРАЗ НТМК в 
2015 году сократить затраты на 353 миллиона рублей. 
Обеспечение мощностей ЕВРАЗ НТМК собственной 
электроэнергией выросло за год на пять процентов, в ре-
зультате комбинат уменьшил расходы на закупку элект-
роэнергии у сторонних организаций. Снижены и объемы 
закупки природного газа. В производственной цепочке 
комбината в 2015 году было использовано 
54 процента собственного топлива — коксового и домен-
ного газов. Затраты на реализацию программы 
в 2015 году составили около 200 миллионов рублей. 

Технология «закрытого 
перегона» ускоряет 
ремонт путей
На Свердловской железной дороге в 2015 году отремон-
тировано 431,8 километра пути, заменено 273 стрелоч-
ных перевода. Для повышения эффективности путевых 
работ применялись новые технологии, в частности, ме-
тод «закрытого перегона»: ремонтируемый участок за-
крывается для движения на несколько суток, поезда идут 
по соседнему пути. На закрытом пути работы проводят-
ся в круглосуточном режиме с привлечением большого 
количества техники, что обеспечивает значительную 
экономию времени и материальных ресурсов. А исполь-
зование специализированных механизированных комп-
лексов позволяет на 75 процентов снизить расходы на  
обновление земляного полотна и минимум вдвое увели-
чить производительность труда. В 2016 году на СвЖД 
планируют отремонтировать 443,2 километра пути.

Газодобытчики Ямбурга 
снизили выбросы метана
 
В прошлом году в ООО «Газпром добыча Ямбург» прове-
ли 94 природоохранных мероприятия, вложения в эко-
логические программы составили 1,8 миллиарда рублей. 
В частности, внедрение новых технологий на газопере-
качивающем агрегате дожимной компрессорной стан-
ции УКПГ-1 Ямбургского нефтегазоконденсатного мес-
торождения позволило снизить выбросы метана в атмос-
феру на 68 процентов по отношению к базовому уровню 
2011 года. Кроме того, на 63 процента уменьшились вы-
бросы метана на Заполярном месторождении.

ТЭЦ продала 
магистральную трубу 
Тобольская ТЭЦ, недавний актив корпорации «Фор-
тум», приобретенная за 30 миллионов евро СИБУРом, 
заключила соглашения с компанией СУЭНКО о прода-
же ей магистрального трубопровода, по которому по-
ставляется основная часть тепловой энергии горожа-
нам. В свою очередь дочерняя структура компании 
«Тепло Тюмени» гарантирует бесперебойное снабже-
ние потребителей Тобольска, обслуживание сетевого 
хозяйства. Подписанные документы позволяют при-
нять единую комплексную схему теплоснабжения го-
рода на 15 лет вперед.

Лучшую крановщицу 
премировали 
автомобилем
На заводе «Тюменьстальмост» наградили победителей 
конкурса профессионального мастерства. Главный приз 
— легковая машина — достался, как и в прошлом году, кра-
новщице. На этот раз его завоевала Ирина Портных, про-
работавшая на предприятии десять лет. Ей вручили клю-
чи от отечественного авто Lada Granta. Соперниками 
Ирины были 92 человека. Еще одного передовика произ-
водства поощрили дорогим телевизором.

Мужчины рассчитывают 
на высокую зарплату
В преддверии 23 февраля сайт по поиску работы и персо-
нала HeadHunter проанализировал резюме жителей Ура-
ла с целью выяснить, чем отличаются профессиональные 
предпочтения мужчин и женщин. Самой привлекатель-
ной сферой для тех и других остаются продажи, однако 
есть и «мужские» сферы — требующие большей физичес-
кой выносливости или позволяющие зарабатывать серь-
езные суммы. К таковым можно отнести производство, 
строительство, топ-менеджмент, IT, транспорт и логис-
тику, добычу сырья. Интересно, что уровни зарплатных 
ожиданий мужчин в подавляющем большинстве городов 
УрФО оказался в среднем на 10 тысяч рублей выше, чем 
у слабого пола, а в Тюмени и Сургуте разница составила 
15 тысяч рублей.

Дружинники поймали 
в Нижнем Тагиле сотни 
правонарушителей
В 2015 году добровольная народная дружина Уралва-
гонзавода осуществила 44 рейда по Дзержинскому райо-
ну Нижнего Тагила. Совместно с полицейскими дружин-
ники выявили 356 административных правонарушений. 
12 самым активным заводчанам объявлена благодар-
ность с занесением в личное дело, 113 дружинников по-
лучили в качестве поощрения от одного до трех дополни-
тельных оплачиваемых дней к отпуску. За два года рабо-
ты ДНД на Уралвагонзаводе в ее ряды вступили 1253 ра-
ботника головного предприятия корпорации УВЗ. С их 
помощью было выявлено более 600 административных 
правонарушений.
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